

MESSAGE DE LA PRÉSIDENTE



Salutations à tous les membres de l'Association des Labrecque

C'est avec enthousiasme et la tête pleine de belles images que je suis revenue du voyage «retour aux sources», le 25 septembre dernier. Ce numéro du Bulletin vous en donnera une idée.

À Dieppe, le 14 septembre, nous avons tenu l'Assemblée générale annuelle (AGA) dans l'édifice annexe de la Mairie. À cette occasion, nous avons décerné à Michel Quénel, à titre posthume, le statut de **Membre Émérite 2025**. Ce Dieppois, descendant des Delabrecque par sa mère, décédé le 13 juin 2025, a été un acteur clé de l'installation en juin 2020, de la plaque commémorative que nous avons pu admirer à l'Église St-Jacques, dans la Chapelle des Canadiens. Grâce à Zoom, France Labrecque (14) a pulire devant sa famille l'hommage qu'elle avait composé pour lui. Témoin de cet hommage et de toute la cérémonie, Véronique Weber, du Quotidien Ouest-France, a publié le 26 septembre, un article intitulé: «L'Hommage posthume de Canadiens au Dieppois Michel Quénel». Un reportage complet avec photos de cet événement unique est présenté ici, aux pages 3 à 7.

Lors de l'AGA, j'ai présenté le rapport des activités 2024-2025. Principalement 3 projets ont été réalisés et ce, avec succès: l'organisation du voyage aux sources, les préparatifs de l'Assemblée générale à tenir à Dieppe et la réimpression du livre *Les Labrecque en Amérique*. Ensuite, comme ce sera expliqué à la page 10, la dissolution de la Fédération des Associations de Famille du Québec (FAFQ) nous a menés à prendre la décision de s'affilier à la Fédération Québécoise des Sociétés de généalogie (FQSG).

Nous avons aussi adopté les États financiers 2024-2025. Ils vous sont présentés en page 11, en parallèle avec les résultats de l'année précédente. Comme vous pourrez le lire, alors qu'on avait fini l'année financière 2023-2024 avec un déficit de 448,95\$, nous avons clos l'année 2024-2025 avec

un surplus de 1449,40\$. Cela s'explique notamment par une gestion plus serrée (papeterie et frais postaux) et une diminution des frais liés à la FAFQ (congé de cotisation et de paiement d'une des 2 assurances). Rappelons que nos années financières vont du 1er mai au 30 avril. Bravo au trésorier pour son excellent travail.

Ensuite, nous avons reçu le rapport du comité de généalogie présenté par son responsable, André Labrecque. Page 12, vous pourrez lire des exemples du travail accompli dans la cueillette d'informations alimentant la banque de données Hérédis.

Pages 14-15, vous ferez la connaissance des membres du groupe des voyageurs Labrecque. Ensuite vous voyagerez avec eux à St-Pierre d'Oléron (pages 16-17), où est née l'épouse de Pierre Labrecque, Jeanne Chotard. Pour finir, c'est le passé marin de nos ancêtres qui se révélera avec la visite du musée des bateaux de Normandie, à Caen et celle du musée du Chantier naval Labrecque à Courseulles-sur-Mer (pages 18-19). Bonne lecture.

Marie-France Chabot (475)

SOMMAIRE

Message de la présidente	2
Assemblée générale/14 septembre/Dieppe	3-5
Feu Michel Quénel: membre Émérite 2025	6-7
Eloge funèbre de Denise Tarte-Mailloux	8-9
Avis de décès	9
Dissolution FAFQ / Adhésion FQSG	10
États financiers 2024-2025	11
Résumé du rapport du comité de généalogie	12
Coin des chercheurs	13
Visages des voyageurs Labrecque	14-15
St-Pierre de l'Île d'Oléron: patrie de Jeanne Chotard	16-17
Les bateaux de Normandie et le chantier naval Labrèque à Courseulles-sur-Mer	18-19
Informations diverses	20